

Rematar el programa mirando al futuro

Con la presencia de INDE, la consultora de Portugal adjudicataria en tramitación de la Unidad de Coordinación del país vecino, se celebró la que con toda probabilidad sea la última reunión de la estructura Observatorio - Unidades antes de la aprobación de la Agenda 2000 y de la futura Iniciativa Comunitaria LEADER.

La participación de la Comisión con el Sr. Van Depoele y el equipo de enlace habitual con el Observatorio, fue reforzada en esta ocasión, en la nueva sala de Reuniones de AEIDL, con la presencia en varias de las sesiones de informadores geográficos regionales y otros funcionarios de la DG VI, con lo que el grupo de representantes de 11 países o unidades se amplió en los debates.

De los temas abordados destacan: la preocupación de la Comisión sobre la finalización del LEADER II, con el trabajo específico de análisis de la misma y de las evaluaciones intermedias en curso (a cargo de James Mc Aldowney), la necesidad de integrar las enseñanzas de LEADER en las políticas de Desarrollo Rural; tanto en la discusión del documento "Evaluar las especificidades de LEADER" de próxima publicación, como en el debate sobre la posibilidad de una territorialización similar a la de LEADER de otras políticas sectoriales. El repaso al plan de trabajo y seminarios futuros del Observatorio reclamó la atención de todos.

En otro orden de cosas se sondeó a las unidades sobre la conveniencia y modalidades de organización de un concurso europeo de Acciones Innovadoras, que con toda probabilidad se comenzará a establecer en las próximas semanas.

De la reflexión sobre la Agenda 2000 en turno por países, y la intervención y coloquio posterior con Laurent Van Depoele hay varios puntos dignos de mención, aunque en las fechas de publicación de estas líneas se conocerán más novedades. Los plazos de aprobación de la Agenda 2000 se mantuvieron en la reunión de forma que en julio se podrían conocer las orientaciones oficiales de las nuevas iniciativas y que se garantizaría la continuidad de funcionamiento de los grupos en el lace entre programas.

Se pueden apuntar varios temas de de-

bate además de los generales de la Agenda 2000:

- La competitividad regional
- La reorientación de las relaciones rural-urbano
- La necesidad de demostrar el valor añadido de las realizaciones de la Iniciativa
- La dificultad de aplicación de los reglamentos de los fondos a determinadas medidas de D.R. y su separación de las medidas agrarias. La comisión se plantea financiar el reglamento de D.R. con el FEOGA orientación en objetivo 1 y con el FEOGA garantía en el resto de las zonas.
- La posibilidad de destinar ayudas del tipo sectorial a actividades de DR

La Comisión ha elaborado un documento de trabajo sobre "Los fondos estructurales y su coordinación con el Fondo de Cohesión"

Desde el punto de vista de la propia estructura de animación las Unidades Nacionales reclamaron a la Comisión la realización de su propia evaluación similar a la que se está realizando a AEIDL y como parte de una estructura conjunta de transferencia con distintos niveles. La impresión general de que a medida que las Unidades Nacionales van entrando en funcionamiento se readaptan las funciones y se producen sinergias positivas en el conjunto, ocupó varias intervenciones. Por otro lado hubo espacio específico para reuniones bilaterales de seguimiento y apoyo Observatorio - Unidades para las actividades en común y se mantuvo el sistema establecido con éxito en la reunión de Septiembre de 1998 de informes previos nacionales con resumen de síntesis. ■

Nota del editor: La fecha de cierre de Actualidad Leader nos impide recoger los resultados de la Cumbre de 24 y 25 de marzo sobre la Agenda 2000 y la nueva Iniciativa de Desarrollo Rural. Si los plazos previstos se cumplen, el próximo número de la revista se ocupará de estas propuestas con amplitud y detalle.

RED

*La sección RED
recoge las
noticias más
significativas
del trimestre.
La revista anima
a los Grupos a
enviar todas las
informaciones
cuya difusión
consideren de
interés*